



UNIVERSIDAD ■ POLÉMICA

El rector frena un acto proetarra autorizado en la Facultad de Geografía

■ El decano había permitido una charla sobre autodeterminación a dos organizaciones que en realidad, según sus propios carteles, iban a hacer campaña por la libertad de Otegi

L.G.

El rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, frenó ayer la celebración en la Facultad de Geografía e Historia de un acto a favor de la libertad del proetarra Arnaldo Otegi. Las organizaciones juveniles Yesca Salamanca y Corriente Roja anunciaron ayer de la celebración de este acto, ya autorizado, para el viernes en las dependencias de Geografía e Historia como parte de una campaña internacional.

Libertad de expresión y autodeterminación eran los contenidos de la charla para la que las dos agrupaciones, que en anteriores ocasiones se han manifestado próximas a la ideología abertzale, solicitaron permiso al decano de Geografía e Historia, Valentín Cabero. El responsable del centro no vio inconveniente en que la facultad se convirtiese en escenario de un acto con estos contenidos. Sin embargo, ayer los dos grupos desvelaron a través de carteles y una nota de prensa cuál era realmente su contenido: "Acto de la campaña internacional por la libertad de Arnaldo Otegi". Incluso, entre los ponentes figuraba la abogada Haizea Ziluaga, del gabinete que defiende al exportavoz de Batauna.

Al conocer la noticia, que generó numerosas críticas en el entorno político y universitario, el decano de la Facultad de Geografía e Historia, Valentín Cabero, explicó que cuando dio el permiso para esta charla desco-



El decano de la Facultad de Geografía e Historia, Valentín Cabero./ARCHIVO

noció el contenido exacto y aseguró que, ahora que sabía cuáles eran las intenciones de estas organizaciones, no iba a permitir su celebración en el centro que dirige.

La propia Universidad de Salamanca informaba también poco después de la prohibición de este acto e insistía en que la autorización inicial se había producido sin tener información real de cuál iba a ser el tema real de la charla, confirmando así la versión de Cabero.

OPINIÓN

Valentín Cabero debe dimitir

El permiso concedido a dos organizaciones del 'cariz' de Yesca Salamanca y Corriente Roja para organizar un acto secesionista en la Facultad de Geografía e Historia supone una de las faltas más graves en las que puede incurrir un decano. Valentín Cabero debe dimitir, porque debió informarse sobre el tipo de organizaciones a las que concedía el espacio y nunca debió cederlo para que grupos abertzales defiendan la autodeterminación y jaleen a quien la propugna a bombazos. La Universidad de Salamanca atesora un prestigio que Cabero ha puesto en serio peligro y que solo la intervención del rector ha mantenido a salvo.

Condena de la Universidad

La Universidad de Salamanca dejó patente ayer su condena del terrorismo, la colaboración con él y su enaltecimiento con el envío de un comunicado a los medios de comunicación en el que además aseguraba: "Los espacios universitarios son lugares donde se busca facilitar al máximo la participación de la sociedad, dentro del respeto a las normas básicas de convi-

encia, la Constitución y la legalidad". Además, en esta nota de prensa dejaba claro que no iba a permitir la celebración del acto a favor de la libertad de Arnaldo Otegi que las organizaciones Yesca y Corriente Roja tenían previsto realizar en el salón de actos de la Facultad de Geografía e Historia el viernes.

REACCIONES

JUAN JOSÉ ALISTE
Delegado de la AVT

"Nuestro agradecimiento al rector, pero el decano debería ser más cauto"

El delegado de la Asociación de Víctimas del Terrorismo en Salamanca manifestó ayer su agradecimiento al rector de la Universidad por haber frenado la celebración de este acto en defensa de Arnaldo Otegi. Juan José Aliste sí señaló que el decano de Geografía debería tener más cuidado y controlar la ideología de las asociaciones cuyos actos autoriza en la Facultad de Geografía.

ALFONSO FDEZ. MAÑUECO
Candidato del PP a la Alcaldía

"Me alegra que el rector al final haya prohibido el acto"

"Hacer un acto pidiendo la libertad de Otegi es una burla a la inteligencia y un ultraje a las víctimas y al Estado de Derecho, porque los terroristas donde tienen que estar es en la cárcel", aseguró ayer Mañueco, quien mostró su satisfacción porque el rector al final lo haya prohibido. "En la lucha contra los terroristas y contra los que los defienden puede haber medias tintas".

ENRIQUE CABERO
Candidato a la Alcaldía del PSOE

"Si se autorizó el acto fue en base a un engaño sobre su contenido"

El candidato del PSOE a la Alcaldía manifestó ayer su alegría por la decisión de la Universidad de no autorizar el acto proetarra y manifestó que la entidad siempre ha estado "en contra de la violencia". "Creo que si se autorizó ha sido sobre la base de un engaño en torno a su contenido", señaló.